



Introduction

La Malaisie au sein de l'Anase

La Malaisie est une fédération comprenant les onze états de la péninsule malaise, en plus de ceux de Sabah et de Sarawak, dans l'île de Bornéo. La péninsule malaise devient indépendante de la Grande-Bretagne en 1957 et se joint à Singapour, à Sabah et à Sarawak pour former la Malaisie en 1963. En 1965, Singapour se détache de la Malaisie pour devenir autonome.

La Malaisie a une population de 18,2 millions d'habitants, composée de trois groupes ethniques principaux : les Malais (55 p. 100), les Chinois (30 p. 100) et les Indiens (9 p. 100). Le reste est constitué principalement de peuples autochtones, vivant surtout en Malaisie orientale. Le régime parlementaire du pays est de type Westminster, c'est-à-dire une monarchie constitutionnelle où le premier ministre gouverne avec le consentement de la majorité des élus de la Chambre des représentants.

Depuis son indépendance, la Malaisie est dirigée par une coalition multiraciale, aujourd'hui appelée le Barisan Nasional (Front national). Le membre le plus influent au sein de la coalition du Barisan Nasional est l'Organisation nationale unifiée malaise (UMNO). Le premier ministre actuel, M. Mahathir Mohamad, est au pouvoir depuis 1981. Sa coalition a été réélue récemment en octobre 1990.

Le gouvernement s'est engagé à maintenir la stabilité économique, à attirer l'investissement étranger et à poursuivre le développement. Malgré tout un passé de tensions ethniques et religieuses dans la vie malaisienne, le pays est stable et de plus en plus prospère.

L'économie de la Malaisie est traditionnellement fondée sur l'exportation de matières premières, dont l'étain, le caoutchouc, le bois de construction, l'huile de palme et le pétrole. Toutefois, la fabrication est récemment devenue depuis peu le plus grand secteur de l'économie. La hausse récente du prix des denrées de base a renforcé l'économie de la Malaisie et les taux de croissance du PIB au cours

des dernières années se sont établis dans la fourchette de 8 à 9 p. 100.

L'intervention de l'État dans l'économie est vigoureuse. Les grandes lignes de la politique gouvernementale sont établies dans une série de plans quinquennaux. Le secteur privé est considéré comme le principal moteur de la croissance économique et le gouvernement offre de nombreux stimulants à l'intention de l'entreprise privée. On s'attend à ce que ces stimulants soient maintenus pour l'essentiel.

Le Canada et la Malaisie

Les liens à titre de membres du Commonwealth, l'intérêt et le soutien accordés par le Canada à l'ANASE ainsi que l'aide au développement sont les principales caractéristiques des relations chaleureuses qu'entretiennent les deux pays. L'éducation, en particulier, est un domaine où des rapports étroits sont maintenus étant donné que de nombreux étudiants malaisiens font leurs études au Canada.

Le commerce bilatéral entre le Canada et la Malaisie a plus que doublé depuis 1986, atteignant 727 millions de dollars en 1991. Il ne représente encore qu'environ 1 p. 100 des échanges globaux de chacun des deux États. La balance commerciale est en faveur de la Malaisie (145 millions de dollars CAN). On trouve des débouchés pour le Canada non seulement dans les secteurs traditionnels de l'agro-alimentaire, du pétrole et du gaz et de la technologie de pointe, mais également dans de nouveaux domaines privilégiés par le gouvernement de la Malaisie, comme la construction, les transports, la production d'énergie et les télécommunications.

Le programme canadien d'aide au développement en Malaisie a été récemment réorienté vers le soutien de la poursuite du développement industriel au moyen de transferts technologiques, de coentreprises et d'autres partenariats commerciaux avantageux pour les deux pays.